

En nombre del Presidente de la República Dominicana, lic. Danilo Medina, felicitamos al señor Ban Kimoon, secretario general de las Naciones Unidas, por esta primera cumbre mundial de Asistencia Humanitaria y a la vez agradecemos al gobierno de la República de Turquía, en su Presidente, su hospitalidad y finas atenciones.

Señoras y señores, la República Dominicana hoy reafirma su compromiso con la Declaración Universal de los Derechos Humanos; los Principios Humanitarios convenidos por la Cruz Roja Internacional y la Media Luna Roja, la **Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible**, el **Acuerdo de Paris**, y el Derecho Internacional Humanitario.

Como isla caribeña, somos conscientes de la vulnerabilidad y amenazas naturales y antrópicas, y en especial, del impacto negativo del Cambio Climático en el mundo, representando desafíos propios para la acción humanitaria y el desarrollo sostenible, lo que nos obliga a buscar soluciones conjuntas para reducir el sufrimiento humano, y construir sociedades y economías resilientes.

Ante la oportunidad que esta cumbre representa, entendemos que

1. es necesario seguir avanzando con la aplicación de políticas que aborden las causas subyacentes de los riesgos. Nada logramos atendiendo emergencias sin abordar las causas que las generaron. De ahí que todos estamos llamados a avanzar en la implementación de acciones más a largo plazo, que respondan a las necesidades actuales y contribuyan a crear las capacidades locales necesarias para hacer frente a los riesgos y crisis futuros.

1. Se requieren mayores mecanismos de cooperación internacional regionales y nacionales que estén preestablecidos de fácil movilidad.
2. Proponemos definir como una prioridad, el fortalecimiento de las capacidades de las comunidades y los gobiernos locales, para responder con más eficacia y eficiencia a las emergencias y desastres.
3. Así como la Elaboración de un manual regional que defina el papel de un "Apis tránsito" con el propósito de dinamizar el flujo de la asistencia humanitaria hacia un país hermano que haya sido impactado por algún desastre y necesite usar el espacio de otro para la asistencia humanitaria. A su vez, es preciso
4. Fortalecer los programas regionales de depósitos, almacenamiento y suministro de bienes humanitarios y alimentos no perecederos, que en caso de desastre o situaciones que afecten a la población, permitan una ágil y eficiente asistencia humanitaria.

En sentido general asumir la humanidad como una responsabilidad de todos; "Una humanidad compartida".

Y es porque tenemos un compromiso con la humanidad, que en el marco de esta cumbre,

1. Nos asociamos a la declaración presentada por las Maldivas en nombre de la Alianza de Estados Insulares en Desarrollo y valoramos positivamente el lanzamiento del "Gran Pacto para la Financiación Humanitaria" el cual propone entre otras

cosas, un cambio de enfoque: desde la asistencia hacia la prevención con un llamado a invertir en el riesgo para reducirlo o eliminarlo.

2. Y a su vez, nos adherimos como miembro fundador a la “Alianza Global para las Crisis Urbanas” lanzada oficialmente en este conclave, comprometiendonos a trabajar juntos para que las sociedades urbanas, en particular aquellas en mayor riesgo, puedan prepararse y recuperarse mejor de las crisis generadas por desastres naturales o conflictos.

- ¡Un niño que pasa hambre o deja de ir a la escuela por un conflicto es demasiado!
- ¡Una familia destruida por la violencia es demasiado!
- ¡Una mujer, un niño o una niña abusada sexualmente en situación de conflicto es demasiado!
- ¡Un trabajador humanitario muerto en el cumplimiento de su trabajo es demasiado!
- ¡Una vida perdida en un desastre natural es demasiado!

Reiteramos el compromiso de mantener a las personas en el centro de las políticas públicas y de jugar el papel que nos corresponde a

nivel nacional, regional e internacional, a fin de lograr un futuro mejor para todos los habitantes de este planeta.

Muchas gracias.